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15 novembre 2024

Autonomia: Vietti, 'Parlamento dovrà colmare i vuoti'
Ex vicepresidente Csm, "provvedimento attentamente sezionato"

STRESA (VCO), 15 NOV - "Mi pare un po' semplicistica la previsione per cui si
risolveranno tutti i problemi posti dalla Corte solo attraverso la legislazione
delegata: ho l'impressione che anche il Parlamento dovrà assumersi le sue
responsabilità e colmare quei vuoti". Così Michele Vietti, ex vicepresidente del
Csm, a margine del forum a STRESA di Fondazione Iniziativa Europa, di cui è
presidente. "Certamente l'impressione è che il provvedimento sia stato
attentamente selezionato e anche in parte chirurgicamente espunto •  ha
aggiunto Vietti -. Bisogna capire quello che ne resterà è come il governo darà
corso ai decreti attuativi".
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Atp Finals: Abodi, stiamo lavorando per averle ancora
Ministro, Torino ha accolto in modo straordinario l'avvenimento

STRESA (VCO), 15 NOV - "Si sta lavorando per creare i presupposti rispetto
alle richieste nuove e più ambiziose dell'Atp". Così il ministro dello Sport,
Andrea Abodi, a margine del forum di Fondazione Iniziativa Europa a STRESA
(Verbano-Cusio-Ossola), rispondendo alle domande dei giornalisti sul futuro
delle Atp Finals a Torino. Con il 2025, infatti, scade il quinquennio assegnato al
capoluogo piemontese "Ci sarà un appuntamento domenica, sarà il momento
nel quale saranno prospettate le situazioni che verranno e che riguardano le
Atp Finals" ha aggiunto Abodi, secondo cui "Torino ha dimostrato di accogliere
in modo straordinario questo avvenimento e quindi l'idea di allargare gli
orizzonti c'è sempre ma riconoscendo il merito e il valore di chi ha fatto la sua
parte".
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Lollobrigida, 'contrari a dazi ma il mercato va regolato'
"L'unico che ne ha parlato è sottosegretario governo Biden"

STRESA (VCO), 15 NOV - "Siamo un paese di esportatori, evidentemente
siamo contrari a qualsiasi forma di dazio. Però esiste la necessità di regolare il
mercato, perché oggi gli imprenditori di tante nazioni, comprese quelle
europee e gli statunitensi, subiscono una concorrenza non leale da nazioni
che non rispettano i diritti delle persone e dell'ambiente. Se il mercato non è
regolato, evidentemente schiacciano le produzioni di chi invece li rispetta". Lo
ha detto il ministro dell'Agricoltura, Francesco Lollobrigida, in collegamento
con il forum di Fondazione Iniziativa Europa in corso a Stresa. Rispondendo a
una domanda sul timore di nuovi dazi da parte della futura amministrazione
Trump, Lollobrigida ha detto: "L'unico che mi ha parlato di dazi nei miei due
anni da ministro in decine di bilaterali è stato il sottosegretario dell'attuale
amministrazione Biden. Sosteneva che le indicazioni geografiche, cioè il
legame tra le nostre produzioni di qualità e il territorio di provenienza, fossero
un modo per chiudere i mercati. Nella sostanza diceva 'Se non aprite al
Parmesan statunitense e togliete queste regole su Parmigiano e Grana, noi
rimettiamo i dazi'. Gli Stati Uniti mi hanno parlato di dazi, ma non era
l'amministrazione Trump".

88



15 novembre 2024

Vietti, AI ha "grandi meriti ma comporta grandi rischi"
Tema al centro del forum Fondazione Iniziativa Europa a Stresa

Stresa (VCO), 15 NOV - L'intelligenza artificiale è un tema "trasversale, di
grande attualità, ma pur essendo molto noto forse non è altrettanto
approfondito. Credo che le riflessioni sull'intelligenza artificiale vadano ancora
metabolizzate, perché le sue implicazioni sono da un lato rivoluzionarie, ma
dall'altra devono essere guidate perché l'AI ha dei grandi meriti ma comporta
anche dei grandi rischi. Dobbiamo capire come sviluppare le potenzialità
positive e contenere quelle negative". Lo ha detto Michele Vietti, presidente
della Fondazione Iniziativa Europa, che oggi e domani organizza a Stresa
(Verbano-Cusio-Ossola) il forum annuale dal titolo 'Governare il cambiamento.
Umanesimo e intelligenza artificiale'. Per Vietti "l'Unione Europea, una volta
tanto, è stata all'avanguardia: proprio quest'anno ha approvato il regolamento
sull'intelligenza artificiale, che può costituire una sorta di standard globale per
tutti gli stati membri. L'Italia ha in via di approvazione un provvedimento
legislativo che dovrebbe recepire la direttiva europea. La fondazione si chiama
iniziativa Europa perché è convinta che anche su questo tema la prospettiva in
cui sviluppare le riflessioni non possa che essere quella europea".
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15 novembre 2024

Santalucia (Anm), 'non siamo ruota di scorta del governo'
‘Esercitiamo giurisdizione, a governo spetta ottenere risultati'

STRESA (VCO), 15 NOV - "Se si parte dal presupposto che le sentenze sono
un atto di sfregio, di invasione, di mancato rispetto dei poteri legislativo ed
esecutivo, non ci sono le condizioni per intenderci. Io però penso sempre che
la razionalità prevarrà, che certi toni verranno messi daccanto, perché il paese
ha bisogno di unità, di leale cooperazione tra le istituzioni, ciascuno facendo il
suo. Noi non siamo una ruota di scorta del governo: tradiremmo il nostro
compito, noi esercitiamo la giurisdizione che tutela diritti e garanzie. Al
governo spetta di ottenere risultati, non a noi". Lo ha detto il presidente
dell'Associazione nazionale Magistrati, Giuseppe Santalucia, a margine del
forum di Fondazione Iniziativa Europa a STRESA (Verbano-Cusio-Ossola).
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15 novembre 2024

Ciriani, pericoli per la democrazia da estremismo rosso
"Atmosfera e slogan come prima degli anni di piombo"

STRESA (VCO), 15 NOV - "Alla luce di quello che è successo mi pare
evidente che i pericoli per la tenuta democratica di questo Paese e per il
dialogo democratico vengono da una parte molto precisa: l'estremismo rosso,
di sinistra". Lo ha detto il ministro per i rapporti con il Parlamento, Luca Ciriani,
a margine del forum della Fondazione Iniziativa Europa, commentando i fatti di
Torino. Il susseguirsi di questi episodi di violenza estrema un po' mi preoccupa:
ci sono slogan, atmosfere, modi di comportarsi, violenza verbale e anche fisica
che sono gli stessi che hanno preceduto la stagione degli anni di piombo", ha
aggiunto Ciriani.
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15 novembre 2024

Zangrillo, intelligenza artificiale grande opportunità per P.A.
"E' uno strumento, mai un'alternativa all'intelligenza umana"

STRESA, 15 NOV - "Nella pubblica amministrazione l'Intelligenza artificiale è
sicuramente una grande opportunità.
Giusto l'altro ieri abbiamo lanciato un avatar, un'assistente virtuale, che aiuterà
i cittadini a districarsi nelle decine di migliaia di concorsi pubblici che vengono
banditi dalla pubblica amministrazione". Lo ha detto il ministro per la pubblica
amministrazione, Paolo Zangrillo, a margine del forum di Fondazione Iniziativa
Europa in corso a STRESA (Verbano-Cusio-Ossola) dedicato proprio
all'intelligenza artificiale. L'avatar, ha spiegato Zangrillo, è testato "in via
sperimentale per tutti i concorsi banditi dalla nostra associata Formez che
gestisce normalmente 8-9.000 concorsi all'anno per circa 500.000 candidati"
L'AI, ha sottolineato Zangrillo, "è uno strumento nella disponibilità dell'uomo,
nel senso che non sarà mai un'alternativa all'intelligenza umana".
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16 novembre 2024

Rubinetti, IA incide su vita giovani, serve pensiero critico
Vicepresidente Fondazione Iniziativa Europa al forum di Stresa

Stresa, 16 NOV - "L'intelligenza artificiale non è più una visione futuristica ma
è una realtà concreta che incide profondamente e in modo irreversibile sulla
società e, più di tutto, sulla vita dei giovani". Lo ha detto Giuseppina Rubinetti,
vice presidente esecutivo di Fondazione Iniziativa Europa, aprendo la seconda
giornata di lavoro del forum annuale organizzato a Stresa
(Verbano-Cusio-Ossola). "I giovani - ha aggiunto Rubinetti - devono imparare a
sviluppare pensiero critico e consapevolezza etica per essere protagonisti
attivi e non semplici spettatori del cambiamento. L'edizione di quest'anno
nasce proprio dalla necessità di affrontare questa fase di straordinario
cambiamento, da molti definito epocale, accendendo tre fari sulla strada che
dovremo percorrere: quelli dell'etica, della cultura critica e del diritto, cioè di
una regolamentazione omogenea e non frammentata che rispetti i cardini dei
sistemi democratici."
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16 novembre 2024

Nordio,Consulta su Autonomia dovrebbe eliminare referendum
"Intervenuta pesantemente su settori tipici referendum"

STRESA, 16 NOV - La Corte Costituzionale "è intervenuta pesantemente su
alcuni settori che sono quelli proprio tipici del referendum. Adesso il
parlamento dovrà rivederla, poi la rivedrà la Cassazione. A spanne, con
prudenza, direi che questa sentenza dovrebbe eliminare almeno per ora la
possibilità del referendum". Così il ministro della Giustizia, Carlo Nordio,
parlando dell'autonomia differenziata sul palco del forum della Fondazione
Iniziativa Europa, a STRESA (Vco).
"Letta a spanne - aggiunge il guardasigilli - la sentenza della Corte è più che
equilibrata, che condivido. Dico a spanne perché per dare una interpretazione
tecnicamente corretta occorre leggere le motivazioni, che saranno
sicuramente articolate e molto lunghe. Detto questo, è sicuro che produrrà un
avanzamento probabilmente di mesi o forse anche di anni verso una soluzione
definitiva, magari referendaria. Se mi si chiede se questa pronuncia impedirà o
no il referendum, bisognerà leggere le sentenze, ma direi di sì".
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16 novembre 2024

Migranti: Nordio, probabile ricorso su decisione giudici Bologna
A Roma caso "completamente diverso, lì carenza di motivazioni"

STRESA, 16 NOV - I giudici di Bologna "non hanno detto che non convalidano
il fermo, hanno sospeso il giudizio mandando tutto a Bruxelles. E' molto più
articolato" rispetto a quanto stabilito dai giudici di Roma. Lo ha detto il ministro
della Giustizia, Carlo Nordio, intervenendo a Stresa (Vco) al forum di
Fondazione Iniziativa Europa, annunciando che "probabilmente anche con
questo faremo ricorso, ma per motivi tecnici". Nordio ha spiegato che, sulla
base di quanto deciso dai giudici di Bologna, "in questo caso decade la
limitazione della libertà, perché entro quarantotto ore l'autorità giudiziaria si
deve esprimere" aggiungendo che "è stato un ragionamento completamente
diverso" rispetto al caso di Roma, "anche se il risultato è di fatto sembrato
uguale". "Su Bologna non mi sono mai pronunciato" ha precisato Nordio,
spiegando che sui "primi decreti del tribunale di Roma che non hanno
convalidato il fermo dei migranti mi sono limitato a obiezioni tecniche, che
sono quelle che adesso abbiamo riportato attraverso l'avvocatura dello Stato
davanti alla Corte di Cassazione perché vi è una assoluta carenza di
motivazione: quei decreti avevano non convalidato il fermo senza motivare il
perché: questa è l'abnormità, deciderà la Cassazione". Nordio ha concluso
esortando ad "abbassare i toni, perché l'azione chiama la reazione".
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16 novembre 2024

Pinelli (Csm), magistratura credibile sanziona le violazioni
Vicepresidente Csm: "In venti mesi cinque rimozioni"

STRESA, 16 NOV - "Per trasmettere la credibilità della magistratura, la
magistratura deve essere capace di stigmatizzare e sanzionare
disciplinarmente i comportamenti che sono gravi e violativi della norma, sia
tramite l'Alta corte, se mai ci sarà, oppure oggi con la sezione disciplinare". Lo
ha detto il vicepresidente del Csm, Fabio Pinelli, intervenendo al forum
annuale di Fondazione Iniziativa Europa in corso a STRESA (Vco),
rispondendo a una domanda sugli organi disciplinari della magistratura,
sottolineando che "in venti mesi sono state emesse cinque decisioni di
rimozione".
"Dobbiamo ricordare che fare il magistrato è una responsabilità enorme - ha
aggiunto Pinelli -. Non ci possono essere certo atteggiamenti di tolleranza
rispetto a comportamenti gravi, non si può esercitare quella funzione se non si
è per primi rispettosi delle norme".
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15 novembre 2024

AUTONOMIA: VIETTI, 'TESTO ESPUNTO CHIRURGICAMENTE,
PARLAMENTO DOVRA' COLMARE VUOTI'

Stresa (Vb), 15 nov. - (Adnkronos) - ''Siamo di fronte solo a un comunicato
stampa e non alla sentenza per cui bisognerà vedere nel dettaglio cosa hanno
detto i giudici. L'impressione è che il provvedimento sia stato attentamente
sezionato e anche in parte chirurgicamente espunto. Bisogna capire quello
che ne resterà e come il governo darà corso ai decreti attuativi''. Così il
Michele Vietti, presidente della Fondazione Iniziativa Europa a proposito dei
rilievi della Consulta alla legge Calderoli. ''Mi pare un po' semplicistica la
previsione per cui si risolveranno tutti i problemi posti dalla Corte solo
attraverso la legislazione delegata, ho l'impressione che anche il Parlamento
dovrà assumersi le sue responsabilità e colmare quei vuoti'', ha aggiunto l'ex
vicepresidente del Csm.
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15 novembre 2024

M5S: CASALEGGIO, 'TITOLI DI CODA DI BELLA AVVENTURA CHE
FINIRA' MALE'

Roma, 15 nov. - (Adnkronos) - Quanto sta accadendo all'interno di M5S ''non
penso che sia ne' una rivoluzione ne' epocale, sono i titoli di coda di
un'avventura molto bella che finirà male''. Così Davide Casaleggio, a margine
dell'annuale convegno promosso da Fondazione iniziativa subalpina in corso a
STRESA.
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15 novembre 2024

AUTONOMIA: MANTOVANO, 'DA CONSULTA NESSUN
DISORIENTAMENTO MA LINEE GUIDA A PARLAMENTO'

STRESA (Vb), 15 nov. - (Adnkronos) - ''Non c'è nessun disorientamento, c'è
un richiamo al Parlamento con l'indicazione, come tutti abbiamo visto dalla
sintesi contenuta nel comunicato, poi ovviamente andra' letta la sentenza, di
alcune linee guida di rettifiche''. Così il sottosegretario alla presidenza del
Consiglio, Antonio Mantovano, sulla pronuncia della Consulta sulla legge
Calderoli intervenendo in video collegamento al convegno di Fondazione
Iniziativa Europa.

99



15 novembre 2024

UE: MANTOVANO, 'IMPORTANTE SUPERARE STALLO, CI SONO
DECISIONI DA ASSUMERE BENE E VELOCEMENTE'

STRESA (Vb), 15 nov. - (Adnkronos) - ''Mi pare che il problema non riguardi in
questo momento soltanto il candidato italiano, riguarda un po' l'insieme della
Commissione, sarebbe molto importante che questo stallo venisse superato''.
Così il sottosegretario alla presidenza del Consiglio Alfredo Mantovano,
intervenuto al convegno di Fondazione Iniziativa Europa in corso a STRESA.
''L'ultima cosa di cui ha bisogno l'Unione Europea nel suo insieme, la
commissione e tutte le istituzioni, anche quelle nazionali che dall'Unione
Europea dipendono, e' di avere una condizione di fermo, quando tante
decisioni, ricordavo prima quelle sulle migrazioni devono essere assunte,
devono essere assunte bene e velocemente'', ha concluso Mantovano.
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15 novembre 2024

MIGRANTI: MANTOVANO, 'NESSUNA INTENZIONE DI RECEDERE SU
PROGETTO ALBANIA'

STRESA (Vb), 15 nov. - (Adnkronos) - "Nessuna intenzione di recedere
rispetto al progetto Albania". Lo ha detto il sottosegretario alla presidenza del
Consiglio Alfredo Mantovano, intervenuto al convegno di Fondazione Iniziativa
Europa in corso a STRESA. Sui rimpatri, Mantovano ha aggiunto, "la Corte di
Cassazione dovrà pronunciarsi a breve, il 4 dicembre: non manca molto tempo
e quindi attendiamo l'esito della Cassazione che un mese fa si è pronunciata in
senso non del tutto sovrapponibile ai Tribunali di Roma e Bologna".
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15 novembre 2024

INNOVAZIONE: VIETTI, 'SVILUPPARE POTENZIALITA' AI MA
CONTENERE NEGATIVITA''

Torino, 15 nov. - (Adnkronos) - ''Dobbiamo capire come sviluppare le
potenzialità positive dell'intelligenza artificiale e contenere quelle negative.
L'Unione Europea, una volta tanto è stata all'avanguardia, perché come
sappiamo proprio quest'anno ha approvato il regolamento sull'intelligenza
artificiale che può costituire una sorta di standard globale per tutti gli stati
membri''. Cosi' il presidente della Fondazione Iniziativa Europa, Michele Vietti,
introducendo i lavori del convegno in corso a STRESA e dedicato proprio a
cambiamento e intelligenza artificiale.
''L'Italia ha in via di approvazione un provvedimento legislativo che dovrebbe
recepire la Direttiva Europea e la nostra fondazione si chiama Iniziativa
Europa perché è convinta che anche su questo tema la prospettiva in cui
sviluppare le riflessioni non possa che essere quella europea'', ha aggiunto
rilevando che ''le riflessioni sull'intelligenza artificiale vanno ancora
metabolizzate perché le sue implicazioni sono da un lato rivoluzionarie, ma
dall'altra devono essere guidate perché l'intelligenza perché ''l'intelligenza
artificiale ha dei grandi meriti ma comporta anche dei grandi rischi''.
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15 novembre 2024

INNOVAZIONE: CIRIELLI, 'INTERNAZIONALIZZARE GESTIONE AI PER
EVITARE NASCITA DUE BLOCCHI'

STRESA (Vb), 15 nov. - (Adnkronos) - ''La disinformazione e la guerra ibrida le
viviamo anche nel nostro territorio, con siti troll, fake news e deep fake.
L'utilizzo dell'intelligenza artificiale rappresenta una ulteriore sfida, importante
creare una società resiliente e informare soprattutto i giovani''. A sottolinearlo il
viceministro agli Esteri, Edmondo Cirielli, intervenuto al convegno di
Fondazione Iniziativa Europa in corso a STRESA.
Per questo, per il ministro ''servono regole sicure. Noi dobbiamo
internazionalizzare la gestione dell'intelligenza artificiale e condividere i
successi tecnologici per sminare la nascita di due blocchi, le democrazie
contro resto del mondo.
''Occorrono dialogo e condivisione per fare in modo che non ci sia divario sulla
tecnologia e l'intelligenza artificiale'', ha concluso il viceministro.
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16 novembre 2024

INNOVAZIONE: RONZULLI, 'AI NON PERPETUI INGIUSTIZIE'

Stresa (Vb), 16 nov. - (Adnkronos) - ''L'intelligenza artificiale non può
perpetrare ingiustizie che già esistono, per prima cosa bisogna educare
persone all'uso dell'Ai perché la tecnologia non può essere appannaggio di
pochi esperti''. Così la vicepresidente del Senato, Lucia Ronzulli, intervenendo
al convegno in corso a Stresa organizzato dalla Fondazione Iniziativa Europa.
''Occorre promuovere la cultura della collaborazione tra umani e macchine - ha
aggiunto - ed e' importante che le aziende che sviluppano tech Ai lo facciano
con integrità e responsabilità affinché non sia strumento di sfruttamento o
discriminazione o possa distruggere democrazia. L'intelligenza artificiale può
servire sia pace sia guerra, la scelta è solo nostra'', ha concluso l'esponente
azzurra.
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16 novembre 2024

INNOVAZIONE: RUBINETTI, 'AI INCIDE SU VITA GIOVANI CHE DEVONO
SVILUPPARE PENSIERO CRITICO'

Stresa (Vb), 16 nov. - (Adnkronos) - "L'intelligenza artificiale non è più una
visione futuristica ma è una realtà concreta che incide profondamente e in
modo irreversibile sulla società e, più di tutto, sulla vita dei giovani". Così
Gippy Rubinetti, vice presidente esecutivo di Fondazione Iniziativa Europa nel
suo intervento al forum annuale organizzato dalla Fondazione a Stresa. "I
giovani devono imparare a sviluppare pensiero critico e consapevolezza etica
per essere protagonisti attivi e non semplici spettatori del cambiamento.
L'edizione di quest'anno nasce proprio dalla necessità di affrontare questa fase
di straordinario cambiamento, da molti definita epocale, accendendo tre fari
sulla strada che dovremo percorrere: quelli dell'etica, della cultura critica e del
diritto, cioè di una regolamentazione omogenea e non frammentata che rispetti
i cardini dei sistemi democratici'', ha concluso.
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16 novembre 2024

AUTONOMIA: NORDIO, 'SENTENZA EQUILIBRATA CHE DOVREBBE PER
ORA ELIMINARE REFERENDUM'

Stresa (Vb), 16 nov. - (Adnkronos) - ''La sentenza della Corte, letta a spanne, è
più che equilibrata, che condivido. Dico a spanne perché per dare una
interpretazione tecnicamente corretta occorre leggere le motivazioni che
saranno sicuramente articolate e molto lunghe'' . Così il ministro della
Giustizia, Carlo Nordio, intervenendo al convegno della Fondazione Iniziativa
Europa a Stresa interpellato sulla pronuncia della Consulta sulla legge
Calderoli. ''Detto questo - ha proseguito il Guardasigilli - è sicuro che produrrà
un avanzamento probabilmente di mesi o forse anche di anni verso la
soluzione definitiva. Se mi si chiede se questa pronuncia impedirà o no il
referendum bisognerà leggere le motivazioni ma direi di sì: e' intervenuta
pesantemente su alcuni settori che sono quelli proprio tipici del referendum''.
''Adesso il parlamento dovrà rivederla, poi la rivedrà la Cassazione, direi che a
spanne, con prudenza, questa sentenza dovrebbe eliminare, almeno per ora,
la possibilità del referendum'', ha concluso Nordio.
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16 novembre 2024

MIGRANTI: NORDIO, 'PROBABILE RICORSO SU DECISIONE GIUDICI
BOLOGNA'

STRESA (Vb), 16 nov. - (Adnkronos) - ''Sul tribunale di Bologna non mi sono
mai pronunciato però è completamente diverso da quello di Roma''.
Così il ministro della Giustizia, Carlo Nordio, che intervenendo al convegno
della Fondazione Iniziativa Europa a STRESA ha spiegato che il giudizio di
Bologna ''è stato molto più articolato, non hanno detto che non convalidano il
fermo, hanno sospeso il giudizio mandando tutto a Bruxelles".
"In questo caso decade però la limitazione della libertà perché entro
quarantotto ore l'autorità giudiziaria si deve esprimere. E' stato un
ragionamento completamente diverso anche se il risultato è di fatto sembrato
uguale'', ha ribadito Nordio anticipando che ''probabilmente anche con questo
faremo ricorso, ma per motivi tecnici''. Quanto alla pronuncia dei giudici di
Roma, Nordio ha ricordato: "Mi sono limitato ai primi decreti del tribunale di
Roma che non hanno convalidato il fermo dei migranti a obiezioni tecniche che
poi sono quelle che adesso abbiamo riportato attraverso l'Avvocatura dello
Stato davanti alla Corte di Cassazione perché vi è una assoluta carenza di
motivazione".
"Quei decreti non avevano convalidato il fermo senza motivare il perché,
questa è l'abnormità, deciderà la Cassazione'', ha concluso il ministro
invitando ''tutte le parti ad abbassare i toni perché l'azione chiama la reazione''.
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16 novembre 2024

TORINO: NORDIO, 'SPERO MAGISTRATURA SIA SEVERA NO
ATTENUANTI PER CHI AGGREDISCE FORZE ORDINE'
Ho visto come è nato terrorismo, prima si fa gesto P38 poi si spara

STRESA (Vb), 16 nov. - (Adnkronos) - ''Come tutte le forme di violenza sono
inaccettabili, spero che la magistratura intervenga nei tempi più rapidi e nel
modo più severo''. Così il ministro della Giustizia, Carlo Nordio, a margine del
convegno della Fondazione Iniziativa Europa a STRESA sui disordini di ieri a
Torino nel quale sono rimasti feriti una ventina di rappresentanti delle forze
dell'ordine.
''Data la mia età - ha sottolineato Nordio - ho visto come è nato il terrorismo,
proprio anche a Torino: hanno iniziato così, prima si incita alla rivolta, poi si
aggrediscono i poliziotti, poi si fa il gesto della P38 per strada e poi però si
spara, quindi l'intervento deve essere rapido, efficace. Da parte del governo lo
è e lo sarà, però adesso sta alla magistratura dimostrare di essere molto molto
severa nei confronti di coloro che hanno ferito le forze dell'ordine''. ''Non ci
sono attenuanti per chi aggredisce le forze dell'ordine, su questo bisogna
essere chiari'', ha concluso il ministro.
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13 novembre 2024

Al Forum di Stresa focus su AI e attualità con 5 ministri

Verbania, 13 nov. – Lo spunto è quello dell’impatto dell’intelligenza artificiale
sullo scenario geopolitico globale. Ma come accade da due decenni, il “Forum”
organizzato sul Lago Maggiore dalla Fondazione Iniziativa Europa di Michele
Vietti – ex vicepresidente del Csm ed ex sottosegretario all’economia e alla
giustizia - sarà una vera e propria sfilata di esponenti di primo piano della
politica nazionale, del mondo economico e della società civile. Un'occasione di
confronto che, pur soffermandosi su tematiche "alte", non sfugge mai
all’attualità più stretta. Alla due giorni, che si apre venerdì pomeriggio nella
cornice del Regina Palace Hotel di Stresa, sono attesi anzitutto numerosi
componenti del governo Meloni: venerdì pomeriggio il ministro ai Rapporti con
il parlamento Luca Ciriani, il ministro per lo Sport e i giovani Andrea Abodi, il
ministro della Pubblica amministrazione Paolo Zangrillo, il ministro
dell’Agricoltura Francesco Lollobrigida, il sottosegretario alla presidenza del
Consiglio Alfredo Mantovano, il viceministro dell’economia Andrea Leo, il
viceministro degli esteri Edmondo Cirielli, oltre a numerosi parlamentari. Focus
anche sul tema della giustizia con la presenza, sempre venerdì, del presidente
dell’ANM Giuseppe Santalucia e sabato con il ministro Carlo Nordio, il suo vice
Francesco Paolo Sisto, e il vicepresidente del Csm Fabio Pinelli. E grande
attenzione agli scenari internazionali con diversi ospiti di rilievo, tra cui
l’ambasciatore italiano in Israele Luca Ferrari. Non mancheranno le presenze
dei vertici di aziende e istituzioni pubbliche, da Inps a Poste Italiane.
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15 novembre 2024

Autonomia: Vietti, testo selezionato, Parlamento colmera' vuoti

STRESA (Vb) - "Siamo di fronte solo a un comunicato stampa e non alla
sentenza per cui bisognera' vedere nel dettaglio che cosa hanno detto i giudici.
Certamente l'impressione e' che il provvedimento sia stato attentamente
selezionato e anche in parte chirurgicamente espunto". Conversando con i
giornalisti in attesa dell'avvio dei lavori del Forum "Governare il cambiamento"
in programma oggi e domani a STRESA, Michele Vietti, presidente della
Fondazione Iniziativa Europa, che annualmente promuove l'incontro, ha
commentato la recente decisione della Consulta sull'autonomia differenziata.
"Bisogna capire - ha aggiunto - quello che ne restera' e come il governo dara'
corso ai decreti attuativi. Mi pare un po' semplicistica la previsione per cui si
risolveranno tutti i problemi posti dalla Corte solo attraverso la legislazione
delegata: ho l'impressione che anche il Parlamento dovra' assumersi le sue
responsabilita' e colmare quei vuoti".
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15 novembre 2024

Autonomia: Mantovano, non c'e' nessun disorientamento

STRESA (Vb) - Sul tema dell'autonomia differenziata "non c'e' nessun
disorientamento". Lo ha detto al Forum della Fondazione Iniziativa Europa in
corso a STRESA il sottosegretario alla presidenza del Consiglio Alfredo
Mantovano.
Secondo Mantovano, dalla Consulta "c'e' un richiamo al Parlamento con
l'indicazione, come tutti abbiamo visto dalla sintesi del comunicato. Poi
ovviamente andra' a letta e studiata la sentenza, ma c'e' l'indicazione di alcune
linee guida di rettifica".
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15 novembre 2024

Ue: Mantovano, stallo non su Fitto ma su insieme commissione

STRESA (Vb), 15 nov. - Commentando la situazione di stallo che si sta
registrando rispetto all'avvio della nuova Commissione Europea, il
sottosegretario alla Presidenza del Consiglio Alfredo Mantovano, intervenuto
oggi al Forum 'Governare il cambiamento, umanesimo e intelligenza artificiale'
promosso dalla Fondazione Iniziativa Europa e in corso a STRESA, ha detto
che "il problema non riguarda in questo momento soltanto il candidato italiano,
ma riguarda l'insieme della commissione. Sarebbe molto importante - ha
aggiunto - che questo stallo venisse superato perche' l'ultima cosa di cui
hanno bisogno l'Unione Europea nel suo insieme, e tutte le istituzioni, anche
quelle nazionali che dall'Unione Europea dipendono, e' di avere una
condizione di fermo, quando tante decisioni, per esempio quelle sulle
migrazioni, devono essere assunte bene e velocemente".
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15 novembre 2024

Scuola: Ciriani, da estremismo rosso pericoli per democrazia

Stresa (Vb), 15 nov - "Mi pare evidente che i pericoli per la tenuta democratica
di questo paese per il dialogo democratico vengono da una parte molto
precisa, l'estremismo rosso, l'estremismo di sinistra". Lo ha detto, a margine
dei lavori del Forum di Fondazione Iniziativa Europa in corso a Stresa, il
ministro per i rapporti con il Parlamento, Luca Ciriani, commentando le notizie
dei disordini di oggi a Torino. "Abbiamo visto - ha aggiunto - effigie dei leader
politici bruciati, abbiamo visto ragazzi fare il segno della P38, abbiamo visto
bombe carta esplodere, abbiamo visto episodi di violenza sia verbale sia fisica
molto gravi. Attendiamo una condanna molto forte, non rituale e non formale
da parte della sinistra per capire se stanno dalla parte dei centri sociali o dalla
parte della legge, della polizia e delle autorita'. Spero che questo episodio alla
fine convinca anche il sindaco di Bologna su qual è la parte politica che
minaccia la democrazia". Il ministro ha sottolineato come certi comportamenti
"sono gli stessi che hanno preceduto la stagione peggiore degli anni di
piombo. E' il tempo - ha aggiunto - che tutti prendiamo le distanze in maniera
netta senza sottigliezze interpretative: si sta o da una parte o dall'altra e
questa gente deve essere isolata e condannata. Se tutti saremo dalla stessa
parte, cioe' dalla parte della legalita', questi fenomeni non andranno lontano;
se c'e' qualcuno invece che ammicca, che giustifica o che continua comunque
a difendere queste proteste violente, il pericolo c'e'". A chi gli chiedeva se e'
preoccupato in vista dello sciopero generale, Ciriani ha risposto che "lo
sciopero e' uno strumento democratico, che non voglio in nessun modo
assimilare alle violenze estreme", ma "se il segretario del piu' grande
sindacato italiano dice che bisogna fare la rivolta sociale, queste parole sono
molto pericolose, perche' forse al di la' della volonta' c'e' qualcuno che passa
dalle parole ai fatti.
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Scuola: Zangrillo, parlare di rivolta sociale produce derive

STRESA (Vb), 15 nov. - "Il comportamento di chi ha manifestato oggi e' un
comportamento vergognoso. Voglio esprimere la mia piena solidarieta' non
soltanto alle figure politiche che sono state cosi' richiamate in questa pseudo
manifestazione, ma in particolare alle forze dell'ordine. Chi ha manifestato oggi
non puo' essere definito studente, sono piuttosto dei delinquenti. E questo mi
fa dire che chi oggi inneggia alla rivolta sociale, dovrebbe riflettere
attentamente su questa espressione, perche' mi pare che l'uso di queste
parole possa produrre delle derive molto pericolose". Cosi' il ministro della
pubblica amministrazione Paolo Zangrillo commentando con i giornalisti a
margine dei lavori del Forum di Fondazione Iniziativa Europa in corso a
STRESA, i disordini di Torino di oggi.
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IA:Cirielli, regole internazionali per evitare nascita 2 blocchi

STRESA (Vb), 15 nov - Secondo il viceministro degli esteri Edmondo Cirielli,
intervenuto oggi a STRESA al Forum della Fondazione Iniziativa Europa, "la
disinformazione e la guerra ibrida le viviamo anche nel nostro territorio, con siti
troll, fake news e deep fake. L'utilizzo dell'intelligenza artificiale rappresenta
una ulteriore sfida".
Per questo, secondo il ministro, "e' importante che ci siano regole sicure. Noi
dobbiamo internazionalizzare la gestione dell'intelligenza artificiale e
condividere i successi tecnologici per sminare la potenziale nascita di due
blocchi, con le democrazie contro il resto del mondo. Servono dialogo e
condivisione per fare in modo che non ci sia divario sulla tecnologia e
l'intelligenza artificiale".
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Autonomia: Nordio, sentenza Corte equilibrata ma allunga tempi

Stresa (VB), 16 nov. - "La sentenza della Corte sull'Autonomia, letta a spanne,
e' piu' che equilibrata, e la condivido". Lo ha detto questa mattina intervenendo
dal palco del Forum di Fondazione Iniziativa Europa in corso a Stresa, il
ministro della Giustizia Carlo Nordio. "Ma per dare una interpretazione
tecnicamente corretta - ha aggiunto - occorre leggere le motivazioni che
saranno sicuramente articolate e molto lunghe. "Detto questo - ha proseguito il
ministro - e' sicuro che la sentenza produrra' un avanzamento probabilmente di
mesi o forse anche di anni verso soluzione definitiva, magari referendaria".
Quanto all'ipotesi che il pronunciamento della Corte possa impedire il
referendum, il ministro ritiene ("con prudenza") di si': "E' intervenuta - ha detto
- pesantemente su alcuni settori che sono quelli proprio tipici del referendum e
dovrebbe eliminare almeno per ora la possibilita' del referendum".
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Musk: Nordio, non commento chi non ha ruoli istituzionali

STRESA (VB), 16 nov - A proposito dell'intervento di Elon Musk sui giudici
italiani, il ministro Carlo Nordio, intervenendo al Forum di Fondazione Iniziativa
Europa in corso a STRESA ha detto di non voler commentare "le espressioni
soprattutto provenienti da persone che in questo momento non rivestono ruoli
istituzionali". "Del resto - ha aggiunto - ne abbiamo sentite di tutti i colori:
anche nei nostri confronti sono state dette cose terribili. In Parlamento quando
abbiamo proposto la limitazione delle intercettazioni. Hanno detto che
volevamo aiutare la mafia o il terrorismo: dire questo a un ministro della
Giustizia che quarant'anni fa ha rischiato la vita con le Brigate Rosse mi e'
sembrato un po' offensivo. Ma ci sono momenti in cui le parole sfuggono dal
cervello, agiscono da sole: fa parte della dialettica politica un po' esasperata di
questi tempi".
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Migranti: Nordio, assoluta carenza motivazioni in annullamenti

Stresa (VB), 16 nov. - "Non ho mai usato termini nemmeno simili a quelli usati
da entrambe le parti perche' poi l'azione chiama la reazione e io ritengo che
sia necessario abbassare i toni, che peraltro non ho mai usato". Cosi' il
ministro della giustizia Carlo Nordio intervenendo a Stresa al Forum di
Fondazione Iniziativa Europa in corso a Stresa, in merito ai provvedimenti di
annullamento dei trattenimenti di migranti in Albania. "Mi sono limitato - ha
aggiunto - a obiezioni tecniche che poi sono quelle che adesso abbiamo
riportato attraverso l'avvocatura dello stato davanti alla corte di cassazione.
Secondo noi vi e' una assoluta carenza di motivazione: quei decreti avevano
non convalidato il fermo senza motivare il perche'. Questa e' l'abnormita', su
cui decidera' la Cassazione. Dal canto loro le sezioni unite civili hanno detto
invece che in questi casi sta al ricorrente fornire i motivi per i quali secondo lui
quel paese non e' sicuro".
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Disordini Torino: Nordio, severita' contro questi banditi

STRESA (VB), 16 nov - Parlando a margine dei lavori del Forum di
Fondazione Iniziativa Europa il ministro della giustizia Carlo Nordio ha fatto
riferimento agli scontri di ieri a Torino. "Come tutte le forme di violenza, sono
inaccettabili", ha detto. "Spero che la magistratura intervenga nei tempi piu'
rapidi e nel modo piu' severo".
"Purtroppo", ha aggiunto il ministro, "vista la mia eta', ho visto come e' nato il
terrorismo, anche a Torino: hanno iniziato cosi', prima si incita alla rivolta, poi si
aggrediscono i poliziotti e poi si fa il gesto della P8 per strada e poi pero' si
spara. Quindi, l'intervento dev'essere rapido ed efficace. Da parte del governo
lo e' e lo sara', pero' adesso sta alla magistratura dimostrare di essere molto,
molto severa nei confronti di questi banditi che hanno ferito le forze
dell'ordine".
"Non ci sono attenuanti", ha concluso Nordio, "per chi aggredisce le forze
dell'ordine".
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MIGRANTI. NORDIO: PROBABILE RICORSO SU DECISIONE GIUDICI
BOLOGNA

Roma, 16 nov. - "Sul tribunale di Bologna non mi sono mai pronunciato però è
completamente diverso da quello di Roma''.
Lo ha detto il ministro della Giustizia, Carlo Nordio, al convegno della
Fondazione Iniziativa Europa a STRESA spiegando che l'ordinanza dei giudici
di Bologna sul decreto Paesi sicuri, è stata molto più articolato". Nordio
precisa: "Non hanno detto che non convalidano il fermo, hanno detto
'sospendo il giudizio, mando tutto a Bruxelles'. In questo caso decade però la
limitazione della libertà perché entro quarantotto ore l'autorità giudiziaria si
deve pronunciare. E' stato un ragionamento completamente diverso anche se
il risultato di fatto è sembrato uguale. Probabilmente anche con questo faremo
ricorso, ma per motivi tecnici''.
Quanto alla decisone del Tribunale di Roma, Nordio osserva: "Bisogna
abbassare i toni, perchè l'azione poi chiama alla reazione. Io quei toni non li ho
mai utilizzati. Mi sono limitato, quanto ai primi decreti del tribunale di Roma
che non hanno convalidato il fermo dei migranti, a delle obiezioni
assolutamente tecniche che poi sono quelle che adesso abbiamo riportato
attraverso l'Avvocatura dello Stato davanti alla Corte di Cassazione perché vi è
una assoluta carenza di motivazione.
Quei decreti non avevano convalidato il fermo senza motivare il perché,
questa è l'abnormità, adesso deciderà la Cassazione".
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GIUSTIZIA. NORDIO: TOGHE NON CRITICHINO LEGGI, POLITICI NON
CRITICHINO SENTENZE

Roma, 16 nov. - "Nel mio mondo ideale, il politico non dovrebbe criticare le
sentenze dei magistrati e i magistrati non dovrebbero criticare le leggi del
parlamento". Lo ha detto il ministro della Giustizia, Carlo Nordio, al convegno
della Fondazione Iniziativa Europa a STRESA parlando della questione della
credibilità della magitratura e dei magistrati anche alla luce delle ultime
polemiche sulle sentenze dei rimpatri per i migranti portati in Albania.
"Io sono il primo - sottolinea Nordio - a dire che ognuno di noi è condizionato
dai propri pregiudizi, e non solo politici.
Dobbiamo riconoscere di essere condizionati, non perchè non esista la libertà
del 'libero arbitrio' ma anche perchè abbiamo tutti una serie di
condizionamenti. Pero' quello che si ripete fino alla noia, e cioè che il giudice
deve anche apparire imparziale e ormai è diventato un mantra quasi
stucchevole, mantiene una sua ragione perchè nessuno nega che i magistrati
debbano intervenire per criticare le leggi. Io stesso l'ho fatto da magistrato,
perchè sono i magistrati ad applicare le leggi e quindi in prima battuta hanno
tutto il diritto di esprimersi ma solo dal puto di vista tecnico, non possono farlo
dal punto di vista del merito politico, perchè altrimenti entrano in quel vortice di
dialettica, chiamiamola patologica, per la quale, siccome il magistrato si sente
in diritto di criticare una legge 'in fieri', poi il politico si sente nel diritto di
criticare la sentenza. E questo non va bene".
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Autonomia, Vietti: testo espunto, Parlamento dovrà colmare vuoti
"Semplicistico pensare che problemi si risolveranno con legislazione
delegata"

STRESA (Vb), 15 nov. (askanews) - "Bisognerà vedere nel dettaglio cosa
hanno detto i giudici" della Corte Costituzionale nella loro decisione
sull'autonomia, ma "certamente l'impressione è che il provvedimento sia stato
attentamente sezionato e anche in parte chirurgicamente espunto". Lo ha
detto Michele Vietti, presidente della Fondazione Iniziativa Europa, poco prima
dell'avvio dei lavori del forum annuale di STRESA (Vb).

"Ho l'impressione che anche il Parlamento dovrà assumersi le sue
responsabilità e colmare i vuoti" segnalati dalla Consulta, ha aggiunto l'ex
vicepresidente del Csm.

Dopo l'intervento dei giudici, ha chiosato Vietti, "bisogna capire quello che
resterà dell'autonomia e come il governo darà corso ai decreti attuativi. Mi pare
un po' semplicistica la previsione per cui si risolveranno tutti i problemi posti
dalla Corte solo attraverso la legislazione delegata", ha concluso.
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Autonomia,Mantovano: nessun disorientamento, da Consulta linee guida
Il sottosegretario: "Andrà letta e studiata la sentenza"

STRESA (Vb), 15 nov. (askanews) - Sull'autonomia "non c'è nessun
disorientamento" dopo la decisione della Consulta di ieri, ma "c'è un richiamo
al Parlamento con l'indicazione di alcune linee guida di rettifica". Lo ha
sottolineato il sottosegretario alla Presidenza del Consiglio Alfredo Mantovano,
intervenuto al forum annuale di Fondazione Iniziativa Europa in corso a
STRESA (Vb).

"Tutti abbiamo visto la sintesi, ovviamente andrà letta e studiata la sentenza",
ha poi sottolineato Mantovano.
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Migranti, Mantovano: nessuna intenzione di recedere sull'Albania
Sottosegretario: Cassazione si pronuncerà il 4, attendiamo

STRESA (Vb), 15 nov. (askanews) - "Nessuna intenzione di recedere rispetto
al progetto Albania". Lo ha detto il sottosegretario a Palazzo Chigi, Alfredo
Mantovano, intervenuto al forum annuale di STRESA (Vb) organizzato da
Fondazione Iniziativa Europa. Sui rimpatri, ha aggiunto, "la Corte di
Cassazione dovrà pronunciarsi a breve, il 4 dicembre: non manca molto tempo
e quindi attendiamo l'esito della Cassazione che un mese fa si è pronunciata in
senso non del tutto sovrapponibile ai Tribunali di Roma e Bologna", ha
aggiunto Mantovano.

124



15 novembre 2024

Tennis, Abodi: Atp Finals? Idea allargare orizzonti, ma bene Torino
Ministro: appuntamento a domenica, serve lavorare di squadra

STRESA (Vb), 15 nov. (askanews) - La decisione sul futuro delle Atp Finals
arriverà domenica, "Torino ha dimostrato di accogliere in modo straordinario
questo avvenimento: l'idea di allargare gli orizzonti c'è sempre, ma
riconoscendo il merito e il valore di chi ha fatto la sua parte". Lo ha sottolineato
il ministro allo Sport, Andrea Abodi, a STRESA (Vb) per il forum di Fondazione
Iniziativa Europa.

"Ci sarà un appuntamento domenica, quello sarà il momento nel quale sarà
prospettato il futuro delle Atp Finals", ha ribadito Abodi. A chi gli chiedeva di
Giovanni Malagò che nei giorni scorsi ha sponsorizzato la conferma di Torino,
Abodi ha replicato dicendo che "c'è chi sta lavorando e chi lo sta raccontando,
adesso vediamo: la decisione riguarda principalmente la Federtennis e il suo
rapporto con l'Atp. Così come è successo 5 anni fa, si sta lavorando per creare
i presupposti anche rispetto alle richieste nuove e più ambiziose dell'Atp", ha
chiosato il ministro evidenziando la necessità di "gioco di squadra" per
"raggiungere risultati straordinari".
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Ia, Zangrillo: tema trasversale a servizio uomo, PA non è esente
Ministro: un avatar aiuta ora i cittadini per i concorsi pubblici

STRESA (Vb), 15 nov. (askanews) - "L'Intelligenza artificiale è un tema
trasversale, la pubblica amministrazione non è esente. Le applicazioni sono
molteplici: per la Pa è una opportunità per la semplificazione normativa, per
un'analisi rapida della normativa, e per altre applicazioni come l'avatar che
abbiamo lanciato ieri.
Aiuterà i cittadini a districarsi tra i concorsi della pubblica amministrazione". Lo
ha sottolineato il ministro della Pa, Paolo Zangrillo, a margine del forum di
STRESA (Vb) organizzato dalla Fondazione Iniziativa Europa. L'Ia, ha
chiosato il ministro, sia sempre "uno strumento nella disponibilità dell'uomo".
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Cirielli: internazionalizzare gestione IA, società sia resiliente
Vice ministro: disinformazione e guerra ibrida le viviamo anche noi

STRESA (Vb), 15 nov. (askanews) - "La disinformazione e la guerra ibrida le
viviamo anche nel nostro territorio, con siti troll, fake news e deep fake.
L'utilizzo dell'intelligenza artificiale rappresenta una ulteriore sfida: è
importante creare una società resiliente e informare soprattutto i giovani.
Servono regole sicure". Lo ha sottolineato Edmondo Cirielli, vice ministro degli
Affari esteri, a STRESA (Vb) per il forum annuale della Fondazione Iniziativa
Europa focalizzato proprio sull'impatto dell'intelligenza artificiale.

"Noi dobbiamo internazionalizzare la gestione dell'intelligenza artificiale e
condividere i successi tecnologici per sminare la nascita di due blocchi:
democrazie contro resto del mondo", ha aggiunto. Per Cirielli, serve "dialogo e
condivisione per fare in modo che non ci sia divario sulla tecnologia e
l'intelligenza artificiale". Per questo, ha concluso, "siamo stati tra i principali
attori del Global digital compact delle Nazioni Unite".
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Giustizia, Nordio: rompere cordone ombelicale tra correnti e Csm
Ci riusciremo con sorteggio componenti Consiglio e Alta Corte

Roma, 16 nov. (askanews) - "La cultura della giurisdizione deve essere
allargata ai pm, ai giudici e agli avvocati perché la giurisdizione è un tavolo a
tre gambe. È per questo che l'Alta Corte di giustizia sarà formata da questi tre
pilastri della giurisdizione. Era già stata un'ottima idea della commissione
bicamerale presieduta da D'Alema trent'anni fa, oggi l'abbiamo fatta perché,
con tutto il rispetto per il Csm, abbiamo una sezione disciplinare, quella che
giudica i magistrati, formata da persone elette dalle persone che devono
essere giudicate. Non avviene in nessuna parte del mondo che il giudice sia
eletto da quello che sarà il potenziale giudicando". Lo ha detto il ministro della
Giustizia Carlo Nordio intervenendo al Forum di Fondazione Iniziativa Europa
a Stresa. "Tutto questo - ha proseguito - è aggravato da quanto emerso dallo
scandalo Palamara dove tutti, compreso il capo dello Stato, hanno denunciato
la degenerazione correntizia. Cosa si è fatto dopo scandalo? Nulla. Le correnti
stanno al Csm come i partiti stanno al Parlamento: è un cordone ombelicale
che va rotto e solo l'Alta corte indipendente, sorteggiata tra persone
ultraqualificate". Nordio rifiuta le critiche alla modalità del sorteggio dei membri
prevista dalla riforma che introduce la separazione delle carriere dei magistrati,
i due Csm e l'Alta Corte disciplinare: "La corte d'assise che è quella che ti
manda all'ergastolo è formata in maggioranza da persone sorteggiate che non
hanno nemmeno la laurea in legge, il tribunale dei ministri è sorteggiato tra i
magistrati. Nella nostra riforma il sorteggio avviene nell'ambito di un canestro
di persone qualificate".
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Autonomia, Nordio: condivido sentenza Consulta, impedirà referendum
"Pronuncia Corte causerà slittamento attuazione ddl Calderoli di mesi o
anni"

Roma, 16 nov. (askanews) - "La sentenza della Consulta sull'autonomia
differenziata, letta così a spanne, è più che equilibrata, la condivido. Per dare
una interpretazione tecnicamente corretta occorre leggere la motivazione che
sarà articolata. Sicuramente produrrà un avanzamento probabilmente di mesi
o forse anche di anni verso una soluzione definitiva, magari referendaria". Lo
ha detto il ministro della Giustizia Carlo Nordio intervenendo al Forum di
Fondazione Iniziativa Europa a Stresa. "Per sapere se questa pronuncia
impedirà o no il referendum abrogativo - ha aggiunto - bisogna leggere le
motivazioni ma a spanne direi di sì: è intervenuta pesantemente su alcuni
settori che erano quelli tipici del referendum. Innanzitutto il Parlamento ora
dovrà rivederla, poi andrà alla Cassazione, poi non lo so, direi a spanne, con
prudenza, sì la sentenza dovrebbe eliminare la possibilità del referendum
almeno per ora".
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Musk, Nordio: non commento, dialettica politica esasperata Io accusato
di aiutare i terroristi, grave per uno che ha rischiato con le Br

Roma, 16 nov. (askanews) - "Non commento certe espressioni soprattutto se
provenienti da persone che in questo momento non rivestono ruoli
istituzionali". Taglia corto così il ministro della Giustizia, Carlo Nordio,
sull'attacco di Elon Musk ai giudici italiani, ospite del Forum di Fondazione
Iniziativa Europa a Stresa. "Ne abbiamo sentite di tutti i colori, anche nei nostri
confronti sono state dette cose terribili in Parlamento quando abbiamo
proposto la limitazione delle intercettazioni: hanno detto che volevamo aiutare
la mafia o il terrorismo. Dare a un ministro della giustizia che 40 anni fa ha
rischiato la vita con le Brigate Rosse mi è sembrato offensivo, ci sono dei
momenti in cui le parole sfuggono dal cervello, agiscono da sole, ma fa parte
della dialettica politica un po' esasperata di questi tempi", ha aggiunto.
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Giustizia, Nordio: credibilità magistratura è crollata
I cittadini pensano che la maggioranza dei giudici non sia imparziale

Roma, 16 nov. (askanews) - "La credibilità della magistratura è crollata:
quando io facevo le inchieste sulle Br la magistratura aveva l'85% di consensi,
superiore alla Chiesa Cattolica. Adesso oscilla tra il 30 e il 40, siamo
ampiamente al di sotto della metà che c'era ai miei tempi". Lo ha detto il
ministro della Giustizia Carlo Nordio intervenendo al Forum di Fondazione
Iniziativa Europa a Stresa. "La ragione - ha aggiunto - è che, sempre dai
sondaggi, l'opinione, vera o falsa, che hanno i cittadini è che alcuni di questi
magistrati non siano imparziali ma condizionati politicamente dai propri
pregiudizi. Nessuno nega che debbano intervenire a criticare le leggi ma
dovrebbero farlo solo dal punto di vista tecnico, non nel merito politico,
altrimenti entrano nel vortice di una dialettica patologica. La politica non
dovrebbe criticare le sentenze dei magistrati e i magistrati non dovrebbero
criticare le leggi del Parlamento".
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Migranti, Nordio: faremo ricorso su decisione Tribunale Bologna
Apprezzato Santalucia dissociato da frase infelicissima contro Meloni

Roma, 16 nov. (askanews) - Il governo farà ricorso contro la sentenza del
Tribunale di Bologna che ha rimandato alla corte di giustizia europea la
decisione sui paesi sicuri per i respingimenti dei migranti. Lo ha detto il
ministro della Giustizia Carlo Nordio intervenendo al Forum di Fondazione
Iniziativa Europa a STRESA.

"Forse sarebbe stato più proprio ricorrere alla Consulta - ha osservato il
Guardasigilli - piuttosto che alla corte europea.
Comunque dicendo sospendo il giudizio, mando tutto a Bruxelles decade la
limitazione della libertà perché entro 48 ore l'autorità giudiziaria deve
pronunciarsi. Faremo ricorso anche su questo".

"Ho apprezzato Santalucia quando si è dissociato dalla frase infelicissima di
quel magistrato che ha chiamato pericolosa la nostra prima ministra: in un altro
paese avrebbe provocato una rivoluzione", ha sottolineato. "Anche lì - ha
aggiunto - bisogna abbassare i toni, io certi toni non li ho mai usati. Sui primi
decreti del Tribunale di Rìoma che non hanno convalidato il fermo dei migranti
ho fatto delle obiezioni tecniche che poi sono quelle che abbiamo riportato
attraverso l'Avvocatura dello Stato davanti alla Cassazione perché vi è
un'assoluta carenza di motivazione. Quei decreti non avevano convalidato il
fermo senza motivare perché, deciderà la Cassazione. Mentre le sezioni unite
civili avevano detto che in questi casi sta al ricorrente fornire i motivi per i quali
secondo lui un paese non è sicuro".
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Ai, etica e autonomia: il futuro della tecnologia e della politica al Forum
di STRESA
Promosso dalla Fondazione Iniziativa Europa, riuniti ministri e istituzioni

Roma, 16 nov. (askanews) - Esplorare il potenziale dell'Intelligenza Artificiale
per promuovere uno sviluppo economico inclusivo e sostenibile, valorizzare un
approccio umanistico alla tecnologia e riflettere sui principi etici che ne devono
guidare l'adozione: questi i temi centrali del forum "Governare il cambiamento:
Umanesimo e Intelligenza Artificiale", svoltosi il 15 e 16 novembre 2024 a
STRESA presso il Regina Palace Hotel.

Promosso dalla Fondazione Iniziativa Europa, l'evento ha riunito istituzioni,
leader politici, rappresentanti del mondo economico e della società civile,
dando vita a un dibattito aperto e multidisciplinare, con l'obiettivo di costruire
una visione comune su come governare la trasformazione digitale in corso. Ad
aprire i lavori è stato Michele Vietti, Presidente della Fondazione Iniziativa
Europa, che ha sottolineato come l'IA rappresenti una rivoluzione destinata a
cambiare profondamente la società, con implicazioni che devono essere
gestite in modo responsabile.

"L'intelligenza artificiale offre straordinarie opportunità: può migliorare
numerosi aspetti della nostra vita collettiva, favorire l'inclusione sociale e
potenziare le economie. Tuttavia, i rischi sono altrettanto grandi, e vanno
affrontati con un approccio lucido ed equilibrato - ha dichiarato Michele Vietti,
Presidente della Fondazione Iniziativa Europa - La vera sfida è trovare un
equilibrio che consenta di sviluppare il potenziale positivo dell'IA limitandone le
derive pericolose. Ecco perché è essenziale una governance solida e
condivisa". Vietti ha inoltre ha riconosciuto il ruolo di leadership assunto
dall'Europa nel disciplinare la materia, grazie al recente Regolamento
sull'Intelligenza Artificiale, considerato un modello globale per lo sviluppo di
una tecnologia responsabile: "L'Unione Europea ha compiuto un passo avanti
straordinario, creando un quadro normativo che coniuga innovazione e tutela
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dei diritti fondamentali. Ora spetta ai singoli Stati, Italia compresa, recepire
queste regole in modo coerente. Solo con una regolamentazione chiara e
uniforme possiamo garantire che l'IA sia al servizio dell'uomo e non
viceversa".(Segue)
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16 novembre 2024

Ai, etica e autonomia: il futuro della tecnologia e della politica al Forum
di STRESA -2-

Roma, 16 nov. (askanews) - Il Ministro per la Pubblica Amministrazione, Paolo
Zangrillo, ha parlato delle opportunità offerte dall'Intelligenza Artificiale per la
pubblica amministrazione, ricordando l'introduzione recente di un avatar
virtuale, pensato per semplificare la partecipazione dei cittadini ai concorsi
pubblici. Zangrillo ha precisato che l'Intelligenza Artificiale deve essere vista
come uno strumento complementare all'intelligenza umana, utile a migliorare
l'efficienza del servizio pubblico senza sostituire il giudizio umano.

Durante il forum Giuseppina Rubinetti, Vicepresidente Esecutivo della
Fondazione ha posto l'attenzione sull'impatto sociale dell'IA e sul ruolo delle
nuove generazioni: "L'Intelligenza Artificiale non è più una visione futuristica,
ma una realtà concreta che sta plasmando in modo irreversibile la nostra
società. Più di tutto, incide sulla vita dei giovani, che dovranno imparare a
sviluppare pensiero critico e consapevolezza etica per diventare protagonisti
attivi del cambiamento." Rubinetti ha delineato tre pilastri fondamentali per
governare la trasformazione tecnologica: l'etica, per assicurare che l'IA rispetti
i diritti umani e i valori democratici; la cultura critica, per formare cittadini,
imprese e istituzioni capaci di comprendere e gestire l'innovazione in modo
attivo e consapevole; e infine, la necessità di una regolamentazione uniforme
che garantisca trasparenza, sicurezza e tutela dei diritti fondamentali, evitando
frammentazioni normative. Nel corso del forum è stato affrontato anche il tema
della disinformazione e della guerra ibrida, che si manifestano anche nel
nostro territorio, con siti troll, fake news e deep fake.
L'utilizzo crescente dell'intelligenza artificiale rende questa sfida ancora più
complessa, soprattutto nel contesto della sicurezza e della resilienza della
società. Il Viceministro agli Esteri e della cooperazione internazionale,
Edmondo Cirielli, ha sottolineato l'importanza di costruire una società resiliente
e di informare in modo adeguato i giovani sui rischi connessi all'IA e alla
disinformazione. Ha sottolineato che è necessario sviluppare regole sicure per
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affrontare la gestione dell'intelligenza artificiale a livello globale, per evitare che
si formino due blocchi separati: le democrazie da un lato e il resto del mondo
dall'altro. Inoltre, Cirielli ha rimarcato l'importanza di un dialogo internazionale
continuo, volto a evitare divari tecnologici nell'uso dell'IA e garantire l'equità nel
suo sviluppo.

E' intervenuto sul palco del Forum anche il Ministro della Giustizia Carlo
Nordio che in particolare, si è soffermato sulla recente sentenza della Corte
sull'Autonomia, definendola una decisione equilibrata e condivisibile, che
rappresenta un passo in avanti significativo verso una soluzione definitiva,
potenzialmente di tipo referendario. Tuttavia, ha sottolineato l'importanza di
attendere le motivazioni ufficiali della sentenza per una valutazione tecnica più
completa, evidenziando come queste siano destinate a essere articolate e
complesse.
Con questa edizione, il forum di STRESA si conferma un appuntamento di
riferimento per il dibattito internazionale sull'innovazione tecnologica e i suoi
impatti sociali. La Fondazione Iniziativa Europa ribadisce il proprio impegno a
promuovere una visione in cui progresso tecnologico e umanesimo si
intrecciano armoniosamente, guidando il cambiamento in modo etico e
responsabile.
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